
École Élémentaire Parc Mirablon 

15, rue des Archers 

91310 MONTLHERY 

 : 01.64.49.53.52 

Conseil d’école du mardi 4 mars 2017 

Compte-rendu. 

 Participants :  

Parents délégués : Mesdames MOGUET, DAÏAN, VAQUEZ, BEUNEUX, GOURIAU, GAUTHIER GAUDIN, 

HUBERT, COSANI, VILLERMET, CASSILINGOM, MARTIN; 

   Messieurs CHOPLIN, FERRIN, DANIEL . 

Enseignants :  Mesdames BOURGEOIS, MONNIER, JOUNY, LE MAT, LE PAPE, JOUVE, LOUALI, 

PLAGNE, ROUAULT, GOUPIL, CARABETIAN,PERRINE, BALASKA (BD), Mme PRIVE (EAP),  BOURDIN(directrice). 

   Messieurs HUYNH , JOUNY, CHAMIOT. 

Madame CHARPENTIER, Animatrice BCD. 
Madame DUCOUSSET, DDEN. 

Madame KLJAJIC, Maire Adjointe aux affaires scolaires. 

Absents excusés :  

Monsieur LE FUR, Inspecteur de l’éducation Nationale. 
Monsieur PONS, Maire  
Madame CANOUEL, Psychologue Scolaire; Madame GUEGEN, Maître E; Madame NICOLLI, Maître UPS 
Mesdames KHIR, LEBEC, AUDIN, FISTAROL, GIAGNONI ; Enseignantes. 
Mesdames DANIEL, MARIE, PRAWUCKI, DUCHATEAU, LOZEVIS, GODON, DHEILLY, FERRIN, Monsieur 
MORICE; parents d’élèves élus. 
 
La séance est ouverte à 19h40. 

 Installation du Conseil d’école : 

Un tour de table est effectué où chacun peut ainsi se présenter à l’assemblée. 
Présentation de Mme DUCOUSSET, DDEN et de son rôle. 

 . Effectifs :  
1. Point et prévisions pour la rentrée 2017-2018 ; 

Les prévisions demandées et envoyées à la DSDEN, le 4/11/2016 sont : 440 élèves pour la rentrée 
2017. En effet, 106 élèves de CM2 partent au collège et seulement 86 élèves de Grande Section 
arrivent en CP. Cela implique la fermeture d’une classe pour la rentrée, le seuil de fermeture est à 
450, nous serons à 10 en dessous. Mme KLAJIC, maire adjointe, nous informe que pour l’instant 
dans les logements qui vont être livrés, il n’y a pas d’inscription d’enfants pour l’école élémentaire. 

2. Point sur les personnels particuliers: maître E, G, UPS, UPE2A, Aide administrative, AVS... 
 Mme NICOLLI prend en charge des enfants allophones et ne prend donc pas en charge les 
enfants du voyage qu’à partir du CE2 cette année, ce qu’elle regrette. En effet, c’est le travail 
qu’elle met en place depuis le CP qui permet de prendre en compte les besoins de ces enfants. 
 Cette année, c’est la maître E qui prend en charge les enfants qui ont besoin d’aide en CP et 
en CE1, qu’ils soient du voyage ou non. Elle s’occupe également de quelques élèves de CE2. 
 Pour les besoins en maître G , Monsieur l’Inspecteur est au courant des besoins pour le 
RASED de Linas. 



 Monsieur l’Inspecteur a fait une demande de maître UPE2A (pour les élèves allophones 
primo arrivants) à temps partiel pour notre école. 
 L’aide administratif est là 2 jours par semaine, le lundi et le vendredi. 
 7 AVS travaillent à l’école avec 10 enfants MDPH, ce qui couvre les besoins. 
 

3. Point sur les effectifs de l'étude : 
Le nombre d’enfants fréquentant l’étude est stable : environ 15 enfants par étude, il y a 5 études. 

 . Vie scolaire : 
1. Point sur les nouveaux rythmes scolaires : 

Les élèves sont plus calmes, c’est mieux. La mairie qui a déposé un PEDT pour 3 ans a demandé qu’il 
soit reconduit l’année prochaine. 

2. Point sur les langues vivantes, le LSU, les absences des enseignants : 
 L’anglais est enseigné par l’enseignant de la classe. Cette année les CM2 bénéficient d’une 
initiation à l’allemand par Mme MOULIN professeur au Collège Paul Fort ; cette initiation vient de 
commencer, elle se fera pendant 6 semaines.  
 Une préinscription a été proposée aux parents pour l’enseignement de langues dans le 
cadre du dispositif EILE (Enseignement International de Langue étrangère) ou ELCO (Enseignement 
de Langue et Culture d’Origine). 9 pays proposent des cours par des enseignants de leur pays. Ces 
cours sont dispensés en dehors des heures scolaires, dans certaines écoles. Les parents d’élèves 
font remarquer qu’il est difficile de se positionner sans connaître le lieu et les horaires de ces cours. 
Il y a eu 67 réponses sur l’école. Un professeur de portugais dispense un cours depuis plusieurs 
années le samedi après midi. 
 Pour l’instant le LSU ( Livret Scolaire Unique) n’est toujours pas en ligne pour les parents, 
une deuxième remise des livrets en main propre aura lieu le jeudi 30 mars. 
 En janvier, plusieurs enseignants ont été absents le même jour. L’école ne sachant que le 
matin si un remplaçant pourra être là, les parents ont été prévenus au portail de l’absence de 
l’enseignant et tous les enfants ont été accueillis. Mme DUCOUSSET a suggéré que les parents 
d’élèves organisent une chaine téléphonique pour ce genre d’information. 

3. Point sur les dates à retenir, les projets, les sorties, les classes transplantées… : 
 Le mois littéraire : Laurence Charpentier présente ce projet qui comprend plusieurs 
branches. Cette semaine  a lieu le salon du livre de Saint Germain lès Arpajon pour lequel la ville de 
Montlhéry est partenaire. 2 classes sont allées au salon ce jour, 3 auteurs viennent rencontrer des 
classes cette semaine (Geoffroy de Pennart, Michel Piquemal et Anne Fine) et des jeux autour de 
Geoffroy de Pennart ont été fabriqués par les élèves et sont exposés au salon. 
Les CM2 ont travaillé sur Paul Fort, ils ont fait des calligrammes qui sont exposés à la maison du 
patrimoine. Plusieurs classes iront visiter l’exposition et en mai les Cm2 se rendront dans la 
propriété de Paul Fort. 
Un troc de livres aura lieu à la maison du patrimoine dimanche 19 mars. 
Les parents regrettent que les horaires de la maison du patrimoine soient limités, Mme Klajic prend 
note de cette remarque. 
 Téléthon : il a rapporté 212,20€, et les élèves ont fait 1833 tours soit 824,850 km. 
 L’animation tri avec leSIOM : 2 classes ont eu une intervention le mercredi 1er décembre, il y 
aura une 2ième intervention le mardi 21 mars pour 5 ou 6 classes. 
 Les Cp ont eu une intervention de « conte tapis » le 4 et 5 janvier. 
 16 classes ont assisté à des conférences de « La cicadelle » 
 Les « randos durables » ont dû être annulées . 
 2 classes sont allées à la Fondation Dubuffet. 
 L’association « Lire c’est partir » propose un spectacle sur Les chevaliers de la table ronde 
pour les élèves du CE2 au CM2 le mardi 16 mai. 
 Sécurité routière : Pour les CM2, la police nationale est intervenue pour une partie théorique 
le 16 janvier et la partie pratique aura lieu le 1er et 2 juin. La police municipale interviendra en CE1 



le 16 et 17 mars pour une partie théorique sur « être piéton » et le 20 mars pour une partie 
pratique autour de l’école. Pour les CM1, la partie théorique « être cycliste »aura lieu le 4 mai et la 
partie pratique les 10 et 24 mai. 
 Les CM2 ont participé à un concours de dessins organisé par La Ligue contre le cancer pour 
illustrer l’agenda « prévention 2017/2018 » qui est offert aux élèves de CM2. 
 Les 3 CM1 vont aller visiter le château de Fontainebleau. 
 2 classes de CM2 ont une intervention de l’association CORIF pour travailler sur la 
biodiversité dans la cour . 
 Le cross CP/GS est annulé car cela ferait trop d’enfants sur le stade. 
 Le cross du collège aura lieu le 29 mars. 
 Les 4 classes de CE2 vont aller à l’Espace Rambouillet, au musée de la préhistoire de 
Nemours, à la Tour de Montlhéry, à la caserne des pompiers. Ils auront une animation premiers 
secours animée par des parents d’élèves urgentistes. 
 Les rencontres USEP continuent, les CE1 iront à la classe histoire de Linas dans ce cadre. 
 Les CE1 sont en train d’organiser une sortie sur Paris. 
 Pour la 3ième année, un triathlon sera organisé fin juin pour les élèves de CM1 et CM2. 
 Classes transplantées :  Les CM2 partent en classe de mer à Montmartin sur mer du 18 au 21 
avril et du 9 au 12 mai. Les CP partent en classe poney à Armeau du 9 au 12 mai. 
 Liaison école/collège : Les enseignants ont été invités à participer au 1er conseil de classe des 
élèves de 6ième. 

4. Point sur les exercices d'évacuation et de PPMS : 
 Un exercice d’évacuation a eu lieu le 28 février, l’école a été évacuée en 2min 42s, aucun 
problème à signaler. 
 Un exercice de PPMS confinement aura lieu mi mars. 
 Un exercice est également prévu par la mairie sur le temps méridien. 

5. Point sur les préconisations pour la sécurisation de l'école : 
 Suite à la visite diagnostique du Major Rodriguez, une liste de préconisations a été faite. 
Mme Klajic précise que tout ne pourra être fait en une fois. Des films occultants vont être posés sur 
les fenêtres donnant sur la rue, les serrures de certaines classes vont être changées afin que les 
classes puissent fermer de l’intérieur. Mme Ducousset a signalé que dans certaines communes des 
haies autour de l’école empêchent de voir la cour. Les accès côté cantine et côté gymnase restent 
problématiques. Des sonneries spécifiques seraient souhaitables. 

6. Point sur la fête de l'école : 
 Le marché de Noël a rapporté :2027,92€. 
 La fête de l’école aura lieu le vendredi 30 juin. La forme qu’elle prendra cette année n’est 
pas complètement déterminée. La journée serait banalisée pour des jeux comme l’an dernier, le 
soir les parents seraient invités pour un spectacle, des danses ou autre chose.  

 . Questions adressées à la municipalité : 
1. Point sur le  temps méridien, les TAP, les transports scolaires : 

  Tous les parents sont conviés à une réunion sur le temps périscolaire et le nouveau Portail 
Famille le 14 mars. 
  Une réunion sur les TAP est également prévue le 20 mars. 207 enfants sont présents au TAP. 
  Le bus du soir doit partir à 16h 45. Pour l’année prochaine, dans le nouveau projet la mairie 
demande d’avancer l’arrivée des bus de 5 min. Mme Ducousset suggère aux parents d’organiser une 
chaîne téléphonique pour prévenir en cas de retard du bus. 

2. Point sur la sécurisation des abords de l'école : 
 A certaines heures , certains parents se garent devant l’école, il est demandé à la mairie de 
faire verbaliser ces comportements non corrects. 

3. Point sur les travaux (ascenseur, spot…) 
 L’ascenseur fonctionne. 
 L’éclairage de la cour est prévu 



 Un débat a eu lieu à propos des questionnaires transmis aux parents par une des listes de parents 

élus. Une partie des questions a heurté certains enseignants. Par ailleurs, les représentants de l’autre 

liste ont déploré ne pas avoir été associés à la rédaction des questions. Mme Ducousset (DDEN) a 

précisé quelles questions pouvaient figurer dans ce type de questionnaires. 

 L’association Mirabel a fait un don à la coopérative s de1470 € suite à une vente de chocolats pour 
Noël, nous les en remercions. 

La séance est levée à 21h35. 

 

Carole BOURDIN         Cécilia MONNIER 
Directrice Ecole Elémentaire        secrétaire de séance 
 
 
 
 
 
 
 
 
Liste Vincent FERRIN        Liste MIRABEL 


